

Definiciones escogidas

Acceso a agua potable. Porcentaje de la población que tiene acceso razonable a un suministro de agua potable, que comprende aguas superficiales tratadas, o aguas no tratadas pero no contaminadas, como las procedentes de manantiales, pozos sanitarios y pozos de barrenos protegidos.

Acceso a servicios de salud. Porcentaje de la población que puede recabar servicios locales apropiados de salud, con un tiempo máximo de desplazamiento de una hora a pie o por medios locales de transporte.

Acceso a servicios de saneamiento. Porcentaje de la población que tiene acceso a medios sanitarios para la disposición de excrementos y desechos incluidas letrinas exteriores y compostos.

Agua, recursos renovables internos. Corriente anual media de ríos y acuíferos generada por precipitaciones endógenas

Aborro interno (bruto) Producto interno bruto menos consumo público y privado

AOD para inversiones sociales. Ayuda oficial al desarrollo asignada a las esferas de salud, educación, servicios sociales, desarrollo rural y urbano, servicios sanitarios y suministro de agua

Ayuda alimentaria en cereales. Los cereales suministrados por países donantes y organizaciones internacionales, entre ellas el Programa Mundial de Alimentos y el Consejo Internacional del Trigo, según informes correspondientes a cada año determinado de producción. Entre los cereales figuran trigo, harina, arroz, granos gruesos y los componentes de cereales de alimentos combinados

Ayuda Oficial al Desarrollo (AOD). Desembolso neto de préstamos y subvenciones en condiciones financieras favorables por organismos oficiales de países miembros del Comité de Ayuda al Desarrollo (CAD), la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), etc., con miras a promover el desarrollo económico y el bienestar, que

comprenden la cooperación y la asistencia técnicas.

Bajo peso al nacer El porcentaje de niños que nacen pesando menos de 2.500 gramos.

Balanza de cuenta corriente. La diferencia entre a) las exportaciones de bienes y servicios (factoriales y no factoriales), más la entrada de transferencias unilaterales privadas, y menos las transferencias oficiales y b) las importaciones de bienes y servicios más todas las transferencias unilaterales al resto del mundo

Científicos. Personas que han recibido una formación científica o tecnológica — generalmente por haber terminado la educación terciaria en cualquier esfera de las ciencias— y que trabajan profesionalmente en actividades de investigación y desarrollo, incluidos los administradores y directores de esas actividades.

Coefficiente Gini. Medida que muestra hasta qué punto se aproxima una determinada distribución del ingreso a la igualdad o la desigualdad absolutas. El coeficiente Gini, que debe su nombre a Corrado Gini, es la relación de la zona situada entre la línea de 45° y la curva de Lorenz, y la zona de todo el triángulo. A medida que el coeficiente se aproxima a cero, la distribución del ingreso se acerca a la igualdad absoluta. A la inversa, a medida que el coeficiente se aproxima a 1, la distribución del ingreso se acerca a la desigualdad absoluta

Crecimiento menguado Porcentaje de niños entre 12 y 23 meses que registran un nivel inferior a menos dos desviaciones estándar de la mediana del peso medio normal por estatura correspondiente a la población de referencia.

Densidad de población. Número total de habitantes dividido por la superficie.

Dependencia respecto del comercio. Las exportaciones más las importaciones como porcentaje del PIB

Desempleo. Los desempleados son todas las personas por encima de una edad específica que no tienen un empleo remun-

nerado ni trabajan por cuenta propia, que están disponibles para un empleo remunerado o para trabajar por cuenta propia y que han adoptado medidas concretas para buscar un empleo remunerado o para trabajar por cuenta propia.

Disparidades mujeres-hombres. Serie de estimaciones nacionales, regionales y de otro tipo en la cual todas las cifras correspondientes a mujeres se expresan en relación con las cifras correspondientes a hombres, éstas últimas indizadas para que sean iguales a 100.

Disparidades rurales-urbanas. Serie de estimaciones nacionales, regionales y de otro tipo en las cuales todas las cifras rurales se expresan en relación con las cifras urbanas correspondientes, éstas últimas indizadas de tal manera que sean iguales a 100.

Disparidades Sur-Norte Serie de estimaciones nacionales, regionales y de otro tipo en la cual todas las cifras se expresan en relación con las cifras medias correspondientes a todos los países industrializados, éstas últimas indizadas para que sean iguales a 100

Educación primaria Educación de primer nivel (nivel 1 según la Clasificación Uniforme Internacional de la Educación, ISCED), cuya principal función consiste en suministrar los elementos básicos de la educación, como escuelas elementales y primarias.

Educación secundaria Educación de segundo nivel (niveles 2 y 3 según la ISCED), sobre una base mínima de cuatro años de instrucción previa en el primer nivel, y que imparte instrucción general o especializada, o ambas cosas, como escuelas intermedias, escuelas secundarias y secundarias superiores, escuelas normales de ese nivel y escuelas de carácter profesional o técnico.

Educación secundaria técnica. Educación impartida en los establecimientos de educación secundaria cuyo objetivo es preparar a los alumnos directamente para su oficio o una ocupación diferente de la enseñanza.

Educación terciaria Educación de tercer nivel (niveles 5, 6 y 7 según la ISCED), que es impartida en universidades, escuelas normales superiores e instituciones de formación profesional de nivel superior. Dichos establecimientos exigen como condi-

ción mínima de admisión la conclusión de la educación de segundo nivel, o la demostración del dominio de un nivel equivalente de conocimientos

Empleados. Empleados de plantilla, propietarios que trabajan, socios activos y trabajadores familiares no remunerados, pero excluidas las personas ocupadas en actividades domésticas.

Esperanza de vida al nacer. Número de años que viviría un recién nacido si las pautas de mortalidad imperantes en el momento de su nacimiento siguieran siendo las mismas a lo largo de toda su vida.

Exportaciones de bienes y servicios. Valor de todos los bienes y servicios no factoriales suministrados al resto del mundo, incluidos mercancías, fletes, seguros, viajes y otros servicios no factoriales

Fuerza de trabajo. Población económicamente activa, incluidos las fuerzas armadas y los desempleados, pero excluidas las amas de casa y otras personas que prestan servicios no remunerados.

Gasto en educación. Gastos efectuados por los conceptos de prestación, gestión, inspección y apoyo de escuelas preprimarias, primarias y secundarias; universidades y colegios universitarios; instituciones de formación profesional y otras, y servicios administrativos y auxiliares en general.

Gasto militar. Gastos efectuados por el Departamento de Defensa u otros departamentos en el mantenimiento de las fuerzas militares, que comprenden la compra de pertrechos y equipo militares, la construcción, el reclutamiento, el entrenamiento y los programas de asistencia militar

Gasto público. Gastos efectuados por todas las oficinas, departamentos, establecimientos y otros organismos que actúan como agencias e instrumentos de la administración central de un país. Comprende tanto los gastos corrientes como los de capital o desarrollo, no los gastos provinciales, locales y particulares.

Gasto en salud. Gastos efectuados en hospitales, centros de salud y clínicas, planes de seguros de salud y planificación de la familia.

Graduados en ciencias. Graduados de educación terciaria en las esferas de las ciencias naturales y aplicadas.

Impuestos directos. Impuestos sobre el ingreso neto real o presunto de los particulares, sobre las utilidades de las empresas y sobre las ganancias de capital, sean realizadas por ventas de tierras, títulos de propiedad u otros activos.

Índice de producción de alimentos per cápita. Cantidad anual media de alimentos producidos per cápita en relación con la producida en el año indizado. Por alimentos se entienden nueces, legumbres, frutas, cereales, hortalizas, caña de azúcar, remolacha azucarera, raíces feculentas, aceites comestibles, ganado y productos derivados de la ganadería.

Ingresos por empleado. Ingresos a precios constantes obtenidos mediante la deflación de los ingresos nominales por empleado según el índice de precios de consumo del país.

Inmunizados. El promedio de las coberturas de vacunación de niños menores de un año para los cuatro antígenos utilizados en el Programa de Inmunización Universal del Niño.

Inversión interna (bruta). Desembolsos adicionales a los activos fijos de la economía más cambios netos en el nivel de las existencias.

Malnutrición infantil. Véase *Bajo peso, crecimiento menguado y Raquitismo.*

Mediana de años de escolaridad. Mediana de años de escolaridad recibidos por personas de 24 años o más.

Mortalidad infantil. Véase *Tasa de mortalidad de niños menores de cinco años.*

Necesidades de calorías diarias per cápita. Promedio de cantidad de calorías necesarias para sostener a una persona a niveles normales de actividad y salud, habida cuenta de la distribución por edad, sexo, peso del cuerpo y temperatura ambiental.

Oferta diaria de calorías per cápita. El equivalente calórico de la oferta neta de alimentos de un país, dividida por el número de habitantes, por día.

Países menos adelantados. Grupo de países en desarrollo definido por la Asamblea General de las Naciones Unidas. Casi todos esos países sufren una o varias de las siguientes restricciones: un PNB per cápita de aproximadamente 300 dólares de los EE.UU. o menos, falta de litoral, insulari-

dad remota, desertización y proclividad a desastres naturales.

Paridades de poder adquisitivo (PPA). Véase *PIB per cápita real.*

Participación en el ingreso. Los ingresos, tanto en dinero como en especie, correspondientes a grupos de percentilas de hogares ordenados según el ingreso total de cada hogar.

Partos atendidos. Porcentaje de partos con asistencia de médicos, enfermeras, parteras, personal capacitado de atención primaria de salud o parteras tradicionales calificadas.

Peso bajo (malnutrición moderada y grave de los niños). Porcentaje de niños menores de cinco años que registran un nivel inferior a las desviaciones estándar del peso medio por edad correspondiente a la población de referencia.

PIB per cápita real (paridades de poder adquisitivo) [PPA]. Con la utilización de tipos de cambio oficiales para convertir las cifras en moneda nacional en dólares EE.UU., no se pretende medir la capacidad adquisitiva interna relativa de las monedas. El Proyecto de Comparación Internacional de las Naciones Unidas (PCI) ha elaborado medidas del PIB real en una escala comparable internacionalmente, utilizando como factores de conversión paridades de poder adquisitivo (PPA), en lugar de tipos de cambio, expresadas en dólares internacionales.

PNB per cápita y tasas de crecimiento. Producto nacional bruto dividido por la población. EL PNB anual per cápita se expresa en dólares corrientes de los EE.UU. Las tasas de crecimiento del PNB per cápita son la media de las tasas anuales de crecimiento que se calculan ajustando las líneas de las tendencias a los valores logarítmicos del PNB per cápita a precios de mercado constantes por cada año del período de que se trate.

Población rural. Porcentaje de la población que vive en zonas rurales, determinado conforme a la definición nacional utilizada en el censo demográfico más reciente.

Población urbana. Porcentaje de la población que vive en zonas urbanas, determinado según la definición nacional utilizada en el censo de población más reciente.

Prestaciones de seguridad social. Indemnización por la pérdida del ingreso para los enfermos e inválidos temporales, pagos a los ancianos, los discapacitados permanentes y los desempleados; subsidios familiares, de maternidad y para la infancia, y costo de los servicios de asistencia social

Producto Interno Bruto (PIB). Producción total para uso final de bienes y servicios de una economía, realizada tanto por residentes como por no residentes, con independencia de la nacionalidad de los propietarios de los factores.

Producto Nacional Bruto (PNB). Valor agregado total, interno y externo, producido por residentes, calculado sin deducciones por depreciación. Incluye el PIB más el ingreso factorial neto del exterior, que es el ingreso percibido del exterior por los residentes por concepto de servicios factoriales (trabajo y capital), menos los pagos análogos efectuados a no residentes que contribuyen a la economía nacional.

Raquitismo. Porcentaje de niños entre los 24 y los 59 meses de edad que registran un nivel inferior a menos de dos desviaciones normales del peso medio correspondiente a la mediana de edad-estatura en la población de referencia.

Recursos hídricos renovables internos. Véase Agua

Relación asistencia/asignación social. Porcentaje de la AOD que se asigna al sector social.

Relación asistencia/prioridad social. Porcentaje de la AOD para el sector social que se destina a esferas de prioridad humana.

Relación de intercambio. Relación del índice de precios medios de exportación de un país con respecto a su índice de los precios medios de importación.

Relación de dependencia. Relación de la población definida como dependiente, o sea, menores de 15 años y mayores de 64, a la población en edad de trabajar, o sea entre los 15 y los 64 años.

Relación de dependencia respecto de la importación de alimentos. Relación de importaciones de alimentos a alimentos disponibles para distribución interna; es decir, la suma de producción de alimentos, más importación de alimentos, menos exportación de alimentos.

Relación de matrícula escolar (bruta y neta). La relación bruta de matrícula escolar es el número de alumnos matriculados en un nivel de educación, pertenezcan o no al grupo de edades correspondiente a ese nivel, expresado como porcentaje de la población del grupo de edades correspondiente al nivel en cuestión. La relación neta de matrícula escolar es el número de alumnos matriculados en un nivel de educación y que pertenecen al grupo de edades correspondiente, expresado como porcentaje de la población de ese grupo de edades.

Relación de reposición de la fuerza de trabajo futura. Número de habitantes menores de 15 años dividido por una tercera parte de la población entre los 15 y los 59 años.

Relación gasto humano/ayuda. Porcentaje del PNB de un donante que se destina a esferas de prioridad humana en los países receptores o monto de la AOD recibida para esferas de prioridad humana expresado como porcentaje del PNB del país receptor.

Reservas internacionales (brutas). Tenencias de oro monetario, derechos especiales de giro (DEG), posiciones de reserva de los países miembros en el FMI, y tenencias de divisas bajo el control de las autoridades monetarias.

Servicio de la deuda. La suma de los reembolsos del principal (amortizaciones) y los pagos de intereses efectuados en divisas, bienes o servicios con relación a la deuda externa pública, con garantía pública y en deuda privada sin garantías.

Superávit/déficit presupuestario. Ingresos corrientes y de capital y donaciones recibidas, menos gastos totales y préstamos, menos amortizaciones.

Tasa de admisiones aparentes, primer nivel. Número de personas que ingresan al primer nivel de la educación, con independencia de su edad, expresado como porcentaje de la población incluida dentro del grupo de edad correspondiente al primer nivel de educación.

Tasa de alfabetización (adultos). Porcentaje de personas de 15 años o más que puedan, a niveles de comprensión, tanto leer como escribir una exposición corta y sencilla sobre su vida cotidiana.

Tasa de crecimiento demográfico. Tasa de crecimiento anual de la población, calculada a partir de la mitad del año.

Tasa de empleo de contraceptivos. Porcentaje de mujeres casadas fecundas que utilizan, o cuyos maridos utilizan, contraceptivos de cualquier tipo, es decir, métodos modernos o tradicionales.

Tasa de fecundidad total. Promedio de hijos que tendría vivos una mujer durante su vida, si diera a luz a cada edad conforme a las tasas de fecundidad imperantes respecto de cada edad específica.

Tasa de inflación. Tasa promedio de inflación anual medida por el crecimiento del deflactor implícito del PIB respecto de cada período estudiado.

Tasa de mortalidad de niños menores de cinco años. Número anual de defunciones de niños menores de cinco años por cada 1.000 nacidos vivos. Más específicamente, la probabilidad de morir entre el momento del nacimiento y el momento en que se cumplen exactamente los cinco años.

Tasa de mortalidad infantil. Número anual de defunciones de niños menores de un año por cada 1.000 nacidos vivos. Más específicamente, la probabilidad de morir

entre el nacimiento y el momento en que se cumple exactamente el primer año de edad.

Tasa de mortalidad materna. Número anual de defunciones de mujeres por causas relacionadas con el embarazo, por cada 100.000 nacidos vivos.

Tasa de terminación de estudios primarios. Proporción de alumnos que ingresan en el primer grado de la escuela primaria y terminan ese nivel en un tiempo normal.

Técnicos. Personas dedicadas a la investigación científica y a actividades de desarrollo, que han recibido una formación profesional o técnica durante un mínimo de tres años después de la primera etapa de la educación secundaria.

Transición del primero al segundo nivel de educación. Número de personas que ingresan en la educación secundaria general, expresado como porcentaje del número total de alumnos que el año anterior cursaban el último grado de la educación primaria.

Umbral de pobreza. Nivel de ingresos por debajo del cual no es posible garantizar una dieta mínimamente adecuada en términos nutricionales, ni las necesidades esenciales y distintas de los alimentos.

Clasificación de países

Países en los agregados de desarrollo humano

<i>Desarrollo humano alto</i> (IDH 0,800 y más)		<i>Desarrollo humano intermedio</i> (IDH 0,500 a 0,799)		<i>Desarrollo humano bajo</i> (IDH inferior a 0,500)	
Alemania	Trinidad y Tabago	Albania	Tailandia	Afganistán	Somalia
Argentina	Ucrania	Antigua y Barbuda	Tayikistán	Angola	Sudán
Armenia	Uruguay	Arabia Saudita	Túnez	Bangladesh	Swazilandia
Australia	Venezuela	Argelia	Tukmenistán	Benín	Tanzania, Rep. Unida de
Austria		Azerbaiyán	Turquía	Bhután	Togo
Bahamas		Bahreín	Uzbekistán	Bolivia	Uganda
Barbados		Belice	Vanuatu	Burkina Faso	Viet Nam
Belarús		Botswana		Burundi	Yemen
Bélgica		Brasil		Cabo Verde	Zaire
Brunei Darussalam		Colombia		Camboya	Zambia
Bulgaria		Corea, Rep. Dem. de		Camerún	Zimbabwe
Canadá		Cuba		Comoras	
Corea, República de		China		Congo	
Costa Rica		Ecuador		Côte d'Ivoire	
Checoslovaquia		El Salvador		Chad	
Chile		Emiratos Arabes Unidos		Djibouti	
Chipre		Fiji		Egipto	
Dinamarca		Filipinas		Etiopía	
Dominica		Gabón		Gambia	
España		Granada		Ghana	
Estados Unidos		Guyana		Guatemala	
Estonia		Indonesia		Guinea	
Federación Rusa		Irán, Rep. Islámica del		Guinea Bissau	
Finlandia		Iraq		Guinea Ecuatorial	
Francia		Jamahiriyá Árabe Libia		Haití	
Georgia		Jamaica		Honduras	
Grecia		Jordania		India	
Hong Kong		Kirguistán		Islas Salomón	
Hungría		Líbano		Kenya	
Irlanda		Malasia		Lao, Rep. Dem. Pop.	
Islandia		Mauritania		Lesotho	
Israel		Mauricio		Liberia	
Italia		Moldova, Rep. de		Madagascar	
Japón		Mongolia		Malawi	
Kazajstán		Nicaragua		Maldivas	
Kuwait		Omán		Mali	
Letonia		Panamá		Marruecos	
Lituania		Paraguay		Mauritania	
Luxemburgo		Perú		Mozambique	
Malta		Rep. Dominicana		Myanmar	
México		Rumania		Namibia	
Noruega		Saint Kitts y Nevis		Nepal	
Nueva Zelanda		Samoa		Níger	
Países Bajos		San Vicente		Nigeria	
Polonia		Santa Lucía		Pakistán	
Portugal		Seychelles		Papua Nueva Guinea	
Qatar		Siria, Rep. Árabe de		Rep. Centrafricana	
Reino Unido		Sri Lanka		Rwanda	
Singapur		Sudáfrica		Santo Tomé y Príncipe	
Suecia		Suriname		Senegal	
Suiza				Sierra Leona	

Países en los agregados de ingreso

<i>Ingreso alto</i> (PNB per cápita superior a 6.000 dólares)	<i>Ingreso intermedio</i> (PNB per cápita 501 a 6.000 dólares)	<i>Ingreso bajo</i> (PNB per cápita 500 dólares o menos)	
Alemania	Albania	Mauricio	Afganistán
Arabia Saudita	Angola	México	Bangladesh
Australia	Antigua y Barbuda	Moldova, Rep. de	Benín
Austria	Argelia	Mongolia	Bhután
Bahamas	Argentina	Namibia	Burkina Faso
Bahrein	Armenia	Nicaragua	Burundi
Barbados	Azerbaiyán	Omán	Camboya
Bélgica	Belarús	Panamá	Comoras
Brunei Darussalam	Belice	Papua Nueva	Chad
Canadá	Bolivia	Guinea	China
Chipre	Botswana	Paraguay	Etiopía
Dinamarca	Brasil	Perú	Gambia
Emiratos Arabes Unidos	Bulgaria	Polonia	Ghana
España	Cabo Verde	Portugal	Guinea
Estados Unidos	Camerún	Rep. Dominicana	Guinea Bissau
Finlandia	Colombia	Rumania	Guinea Ecuatorial
Francia	Congo	Saint Kitts y Nevis	Guyana
Grecia	Corea, Rep. Dem. de	Samoa	Haití
Hong Kong	Corea, Rep. de	San Vicente	India
Irlanda	Costa Rica	Santa Lucía	Kenya
Islandia	Côte d'Ivoire	Senegal	Lao, Rep. Dem. Pop.
Israel	Cuba	Seychelles	Liberia
Italia	Checoslovaquia	Siria, Rep. Arabe de	Madagascar
Japón	Chile	Sudáfrica	Malawi
Kuwait	Djibouti	Suriname	Maldivas
Luxemburgo	Dominica	Swazilandia	Malí
Malta	Ecuador	Tailandia	Mauritania
Noruega	Egipto	Tayikistán	Mozambique
Nueva Zelandia	El Salvador	Trinidad y Tabago	Myanmar
Países Bajos	Estonia	Túnez	Nepal
Qatar	Federación de Rusia	Turkmenistán	Níger
Reino Unido	Fiji	Turquía	Nigeria
Singapur	Filipinas	Ucrania	Pakistán
Suecia	Gabón	Uruguay	Rep. Centroafricana
Suiza	Georgia	Uzbekistán	Rwanda
	Granada	Vanuatu	Santo Tomé y Príncipe
	Guatemala	Venezuela	Sierra Leona
	Honduras	Yemen	Somalia
	Hungría	Zimbabwe	Sri Lanka
	Indonesia		Sudán
	Irán, Rep. Islámica del		Tanzanía, Rep. Unida de
	Iraq		Togo
	Islas Salomón		Uganda
	Jamahiriyah Arabe Libia		Viet Nam
	Jamaica		Zaire
	Jordania		Zambia
	Kazajstán		
	Kirguistán		
	Letonia		
	Lesotho		
	Líbano		
	Lituania		
	Malasia		
	Marruecos		

Países en los principales agregados mundiales

<i>Países menos adelantados</i>	<i>Todos los países en desarrollo</i>		<i>Países industrializados</i>	
Afganistán	Afganistán	Ghana	Panamá	Albania
Bangladesh	Angola	Granada	Papua Nueva Guinea	Alemania
Banuatú	Antigua y Barbuda	Guatemala	Paraguay	Armenia
Benín	Arabia Saudita	Guinea Ecuatorial	Perú	Australia
Bhután	Argelia	Guinea	Qatar	Austria
Botswana	Argentina	Guinea Bissau	Rep. Centroafricana	Azerbaiyán
Burkina Faso	Bahamas	Guyana	República Dominicana	Belarús
Burundi	Bahrein	Haití	Rwanda	Bélgica
Cabo Verde	Bangladesh	Honduras	Saint Kitts y Nevis	Bulgaria
Camboya	Barbados	Hong Kong	Samoa	Bulgaria
Comoras	Belice	India	San Vicente y Santa Lucía	Canadá
Chad	Benín	Indonesia	Santo Tomé y Príncipe	Checoslovaquia
Chipre	Bhután	Irán, Rep. Islámica del	Senegal	Dinamarca
Djibouti	Bolivia	Iraq	Seychelles	Estados Unidos
Etiopía	Botswana	Islas Salomón	Sierra Leona	Estonia
Gambia	Brasil	Jamahiriya Árabe Libia	Singapur	Federación de Rusia
Guinea	Brunei Darussalam	Jamaica	Siria, Rep. Árabe Unida de	Finlandia
Guinea Ecuatorial	Burkina Faso	Jordania	Somalia	Francia
Haití	Burundi	Kenya	Sri Lanka	Georgia
Islas Salomón	Cabo Verde	Kuwait	Sudáfrica	Grecia
Lao, Rep. Dem. Pop.	Camboya	Lao, Rep. Dem. Pop.	Sudán	Hungría
Lesotho	Camerún	Lesotho	Suriname	Irlanda
Liberia	Colombia	Libano	Swazilandia	Islandia
Malawi	Comoras	Liberia	Tailandia	Israel
Maldivas	Congo	Madagascar	Tanzanía, Rep. Unida de	Italia
Mauritania	Corea, Rep. de	Malasia	Togo	Japón
Mozambique	Corea, Rep. Dem. de	Malawi	Trinidad y Tabago	Kazajstán
Myanmar	Costa Rica	Maldívas	Túnez	Letonia
Nepal	Côte d'Ivoire	Mali	Turquía	Lituania
Níger	Cuba	Marruecos	Uganda	Luxemburgo
Rep. Centroafricana	Chile	Mauricio	Uruguay	Malta
Rwanda	China	Mauritania	Vanuatu	Moldova, Rep. de
Samoa	Djibouti	México	Venezuela	Noruega
Santo Tomé y Príncipe	Dominica	Mongolia	Viet Nam	Nueva Zelandia
Sierra Leona	Ecuador	Mozambique	Yemen	Países Bajos
Somalia	Egipto	Myanmar	Zaire	Polonia
Sudán	El Salvador	Namibia	Zambia	Portugal
Tanzanía, Rep. Unida de	Emiratos Arabes Unidos	Nepal	Zimbabwe	Rumania
Uganda	Etiopía	Nicaragua		Rusia
Vanuatu	Fiji	Níger		Suecia
Yemen	Filipinas	Nigeria		Suiza
Zaire	Gabón	Omán		Tayikistán
Zambia	Gambia	Pakistán		Turkmenistán
				Ucrania
				Uzbekistán

Países en los agregados de países industrializados y en desarrollo

<i>Africa subsahariana</i>	<i>Estados Arabes</i>	<i>Asia oriental</i>	<i>OCDE</i>	<i>Países nórdicos</i>
Angola	Arabia Saudita	Corea, Rep. de	Alemania	Dinamarca
Benín	Argelia	Corea, Rep. Dem. de	Australia	Finlandia
Botswana	Bahrein	China	Austria	Islandia
Burkina Faso	Egipto	Hong Kong	Bélgica	Noruega
Burundi	Emiratos Arabes Unidos	Mongolia	Canadá	Grecia
Cabo Verde			Dinamarca	
Camerún	Irak	<i>Asia sudoriental y Oceanía</i>	España	<i>Europa meridional</i>
Comoras	Jamahiriyá Árabe Libia		Estados Unidos	
Congo			Finlandia	
Côte d'Ivoire	Jordania	Brunei Darussalam	Francia	Albania
Chad	Kuwait	Cambodia	Grecia	Chipre
Djibouti	Líbano	Fiji	Irlanda	España
Etiopía	Marruecos	Filipinas	Islandia	Grecia
Gabón	Omán	Indonesia	Italia	Italia
Gambia	Qatar	Islas Salomón	Japón	Malta
Ghana	Siria, Rep. Árabe	Lao, Rep. Dem. Pop.	Luxemburgo	Portugal
Guinea	Sudán	Malasia	Noruega	
Guinea Bissau	Túnez	Myanmar	Nueva Zelanda	<i>Comunidad Europea</i>
Guinea Ecuatorial	Yemen	Papua Nueva Guinea	Países Bajos	
Kenya		Samoa	Portugal	
Lesotho	<i>América Latina y el Caribe</i>	Singapur	Reino Unido	Alemania
Liberia		Tailandia	Suecia	Bélgica
Madagascar		Vanuatu	Suiza	Dinamarca
Malawi	Antigua y Barbuda	Viet Nam	Turquía	España
Malí	Argentina		<i>Europa oriental y ex URSS</i>	Francia
Mauricio	Bahamas	<i>Asia meridional</i>	Albania	Grecia
Mauritania	Barbados		Armenia	Irlanda
Mozambique	Belize	Afganistán	Azerbaiyán	Italia
Namibia	Bolivia	Bangladesh	Belarús	Luxemburgo
Níger	Brasil	Bhután	Bulgaria	Países Bajos
Nigeria	Colombia	India	Checoslovaquia	Portugal
Rep. Centroafricana	Costa Rica	Irán, Rep. Islámica del	Estonia	Reino Unido
Rwanda	Cuba	Maldivas	Federación de Rusia	<i>Países no europeos</i>
Santo Tomé y Príncipe	Chile	Nepal	Georgia	
Senegal	Dominica	Pakistán	Hungría	Australia
Seychelles	Ecuador	Sri Lanka	Kazajstán	Canadá
Sierra Leona	El Salvador		Kirguistán	Estados Unidos
Somalia	Granada		Letonia	Israel
Sudáfrica	Guatemala		Lituania	Japón
Swazilandia	Guyana		Moldova, Rep. de	Nueva Zelanda
Tanzanía, Rep. Unida de	Haití		Polonia	
Togo	Honduras		Rumania	<i>Norteamérica</i>
Uganda	Jamaica		Tayikistán	
Zaire	México		Turkmenistán	
Zambia	Nicaragua		Ucrania	Canadá
Zimbabwe	Panamá		Uzbekistán	Estados Unidos
	Paraguay			
	Perú			
	Rep. Dominicana			
	Saint Kitts y Nevis			
	San Vicente			
	Santa Lucía			
	Suriname			
	Trinidad y Tabago			
	Uruguay			
	Venezuela			